

La libération de Châtillon

Arrivée des américains

20 août 1944

En fin d'après-midi une jeep passe avec des soldats américains, traverse le village en venant du col de Grimone.

C'est un véhicule des éclaireurs qui avaient été envoyés en reconnaissance. C'est ainsi que la première jeep de la Division du Texas traversa le Diois.

21 août 1944

Les chatillonnais se massent rue du reclus pour voir passer camions, halftracks, chars de la brigade motorisée du 6^{ème} Corps américain commandé par le général B. Butler.

C'est la 36^{ème} division américaine surnommée la Task Force.

Ce passage sera immortalisé par Madame Lisette Barbaroux dans son film.

En fait, la colonne américaine qui remonte par Sisteron s'est scindée en deux, une partie passe par le Col de Cabre et l'autre par le col de Grimone.

Elles se rejoindront avant leur entrée dans Die.

En effet, après le débarquement de Provence, le 15 août 1944, les troupes américaines laissant aux français le soin de libérer les villes de Marseille et de Toulon, elles prennent la route des Alpes et remontent le plus rapidement possible par la vallée de la Durance.

Le groupe Truscott (36^{ème} et 45^{ème} Division U.S) a pour mission de rejoindre en moins de 90 jours Grenoble et Lyon.

Il semblerait que le 21 août, le général Patch, commandant la VI^{ème} armée américaine ait fait opérer à la Division Butler un changement de direction. Ses troupes quittent la vallée des Alpes pour bifurquer en direction des Cols de Cabre et de Grimone et rejoindre ainsi la vallée du Rhône pour attaquer au niveau de Montélimar l'armée allemande qui se replie.